

# 青於藍

～藍よりも青く～



2017年3月17日発行 第11号  
発行：福島県立相馬高等学校第1学年

## 相馬高校生2年目



進級を控えている相馬高校1年生の皆さん、まずはこの1年間を戦った自分自身を褒めてください。皆さんが一人も欠けることなく進級できること、そして大きな事故等もなく学校生活を送れたことは有り難いことです。そして、それと同時に皆さんを支えてくれた家族への感謝の気持ちを持ち続けてください。

進級を控える皆さんへ送る言葉があります。日頃から勉強に部活動に頑張っている皆さんに送るには申し訳ない言葉ですが、「頑張っているね！なんて言われる生徒になるな。」です。この言葉は私が初任校2年目で初めて担任をした際に、同僚の先生から送られた寄せ書きの中のワンフレーズです。この言葉には続きがあり、「頑張っているね！なんて言われる先生なんかになるな。周りからすごいって言われるくらいの先生になれ。それぐらいやれ。」でした。教員生活2年目、そして初担任ということも相まって齊藤の中のヤル気というヤル気が沸々と湧き上がってきたのを覚えています。この言葉を送ってくれた同僚の先生は、それはもうストイックな先生で、有言実行ができるすごい人でした。私の場合、卒業生を送り出すその日まで「すごい」なんて言われたことはなかったのですが、このようなエールをいただきいろいろと考えさせられる3年間を送ることができました。

「すごい」と感じる程度は人それぞれでしょうが、感嘆の思いから発せられる「すごい」の程度は相当なものだと思います。皆さんにとって「すごいって言われるくらいの生徒」とはどのような生徒ですか。最近、勉強面や部活動面など自身が志す道で「すごい」と言われたことはありますか。卒業までの残りの2年間、せっかく頑張るのであれば相当覚悟をもって、相当努力してみても良いのではないのでしょうか。皆さんには自分自身でも計り知れないパワーがあるはずなんです。さあ、やってください。私たち教員に「あなた頑張ってるね」なんて言わせないくらいに。頑張るあなたを齊藤は応援します。(2組担任 齊藤祐介)

## 春季休業中・4月の行事予定

|          |                        |
|----------|------------------------|
| 3月27日(月) | 新入生テスト・オリエンテーション       |
| 28日(火)   | ～31日(金) 英語春季特別課外       |
| 29日(水)   | 離任式・新クラス発表・教室移動        |
|          | 体育館入場 8:50～            |
|          | 離任式 9:10～              |
|          | 教室移動 10:30～            |
| 4月10日(月) | 着任式・始業式                |
|          | 大掃除 8:45～ 9:15         |
|          | 講堂入場 9:15～ 9:30        |
|          | 着任式 9:30～ 9:50         |
|          | 始業式 9:50～10:20         |
|          | 服装頭髪検査 10:20～10:50     |
|          | LHR 11:05～11:45        |
| 11日(火)   | 対面式・部紹介                |
| 12日(水)   | 基礎力診断テスト(スタディーサポート)    |
| 13日(木)   | 写真撮影・身体測定              |
| 15日(土)   | 相高原高野球定期戦(二ノ丸球場)       |
| 18日(火)   | 部局編成                   |
| 19日(水)   | 委員会編成                  |
| 21日(金)   | 生徒会役員選挙告示              |
| 25日(火)   | 若駒強歩大会                 |
| 27日(木)   | 生徒総会                   |
| 30日(日)   | P.T.A総会(登校日)→5月1日(月)代休 |



## 百人一首大会を開催しました

3月16日(木)の6・7校時、1学年最後の授業時間を利用して百人一首大会を開催しました。各クラス8班×5クラスで計40班によるトーナメント戦を行い、熱気あふれる白熱した試合が繰り広げられました。この日のために歌を暗記してきた生徒も多く、上の句を読み始めるのと同時に札を取る生徒もいました。4位以上の班には景品が送られました。また美術部員が丹精込めて書き上げてくれたトーナメント表は大会に色を添えました。

優勝：5組3班 準優勝：5組5班 第3位：1組2班 第4位：3組2班



## 春休み中に取り組むべきこと

### ☆学習面

#### ①各教科から出されている宿題

当たり前のことを当たり前にすることが全ての基本です！

#### ②1年の復習(苦手科目や補強しておきたい科目の勉強)

生徒諸君にとって今最も大切なことは地に足の着いた学習です。教科書のどこに何が書いてあるかを暗記するくらい繰り返し開いて覚えて、基本問題を解きまくりましょう。

#### ③余裕があれば大学受験を意識した問題演習

模試の偏差値が上位で安定している教科があれば、難しい問題に挑戦してみましょう。

勉強をするということはまず体を動かすことです。机の前に坐る、教科書や問題集を開く、辞書を引くということです。その上で頭を使う行為、覚える・考える・感動するという行為を重ねることです。その積み重ねが確かな学力となります。また、勉強には一人でやる勉強と皆と一緒にやる勉強があります。家庭学習や春休み中の勉強は一人でやる勉強です。孤独に耐える意志がない人は学力を身につけることはできません。自分との戦いに勝ち、未来を自分の手で掴み取って下さい。

### ☆部活動他

#### ①部活動には休まず参加しよう

継続は力なりです。事情があって休む場合は必ず顧問の先生に連絡しましょう。これからの数ヶ月、3年生は最後の大会に向けて集中して練習に取り組みます。新入生の世話をし、手本となるのは2年生の役目です。自分の練習をしながら新入生の世話をするのは大変ですが、君たちが先輩からしてもらったことを後輩にしてやるのが伝統です。

#### ②本を読もう

文芸書だけでなく1冊は専門書を読んで下さい。自分が進学先で学びたい分野に関する本を購入し、最後まで読み切りましょう。本は自分の世界を広げてくれます。

## これからの一年間を充実させるために

いよいよ高校生活のど真ん中、2年生になります。3年間の高校生活が充実したものとなるかどうかはこれからの一年にかかっていると言っても過言ではありません。進路目標実現のためにより一層学習に身を入れなければならないのは当然ですが、それ以外にも気を抜けないことの多い一年になります。生徒会や部活動では中心メンバーとなり、2学期には3年に一度の公開文化祭と修学旅行があります。修学旅行が終われば本当の受験生となります。のんびり構えていると、気がついたときには誰も周りにいないということになりかねません。クラスや学年の仲間と共に、新2学年担当の先生方と共に、これからの一年を思いっきり一生懸命、思いっきり楽しく、思いっきり中身の濃い一年にしましょう。